

# EDITO

Por fin sale a la luz este primer número de la revista de historia *Horizonte Histórico*, después de seis meses de gestación y de estar buscando aquí y allá. El primer paso siempre es difícil pero ya está dado. Sin embargo, cómo olvidar aquel día en que decidimos emprender esta grata empresa, respondiendo a la necesidad que teníamos los estudiantes de la Licenciatura en Historia de la Universidad Autónoma de Aguascalientes de abrir un espacio de divulgación para nuestros trabajos de investigación, porque al final ¿de qué sirve el conocimiento que no se comparte? Es como el oro enterrado: no sirve de nada; de esta manera, y por este medio, pretendemos compartir diferentes perspectivas y/o enfoques de la comunidad académica y estudiantil del área de Historia, no sólo de la Universidad sino de todo estudioso de la materia. Esto nos motiva como estudiantes a seguir investigado día tras día y así abrir nuevos caminos para encontrar nuevos horizontes; parece una meta ambiciosa más no imposible.

Por otro lado, el nombre de la revista tiene la siguiente justificación: la Real Academia de la Lengua Española define “horizonte” como un conjunto de posibilidades o perspectivas que se ofrecen en un asunto, situación o materia, es por ello que la historia converge con varias perspectivas; por ejemplo, *La Historia Verdadera de la*

# ORIAL

*Conquista de la Nueva España* de Bernal Díaz del Castillo y *La visión de los vencidos* de Miguel León Portilla, que si bien son escritos en diferente tiempo hablan del mismo hecho. La palabra horizonte es utilizada para definir y describir un periodo particular en la historia de la humanidad, v. gr. en el horizonte clásico de la historia prehispánica de México podemos identificar, gracias a los avances de la investigación histórica y arqueológica, que dicho momento histórico se caracterizó por el apogeo de los grandes centros urbanos, la consolidación y perfeccionamiento de diferentes tecnologías –como la agricultura–, la construcción de monumentales edificaciones arquitectónicas, entre otros numerosos ejemplos que surgen durante este periodo, ese horizonte. Más tarde nos damos cuenta que al término de ese momento aparecen nuevas características que vendrán a modificar lo anterior, para bien o para mal; lo cierto es que la historia es la evolución del hombre, que va conociendo y así perfeccionando su saber.

De antemano les damos las gracias a todas aquellas personas que nos han apoyado para la realización del primer número de la revista; en especial al departamento de Historia, a la Dirección General de Difusión a través del departamento Editorial y al Rector de la UAA Rafael Urzúa Macías, que sin su apoyo no se hubiera gestado este proyecto.